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体育

美洲杯和欧锦赛落幕，国际足坛进入短暂调整期，但在我们身边，
一场每年夏天的足球盛宴开场了。上周末，第 36 届“海港 -上汽”杯
新民晚报暑期中学生足球赛普陀赛区的较量，在国金体育中心室外足
球场拉开战幕。申城的室外温度超过 37℃，场上球员全情投入，场边
的教练组与场外的观众也全神贯注，构筑起一道夏日足球的风景线。

仅3个场馆
能进场观战
    东京奥运会有观众
比赛时段占 3.5%
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    倒计时十天，东京奥运终于要来了。

在最后时刻依然充满变数，这也成为东
京奥运的一种特殊状态。近日，东京奥组委宣

布，在福岛举行的棒球和垒球比赛以及在札
幌举行的足球比赛都将禁止观众入内，这样

一来，允许观众现场观看的奥运会赛场只剩
下三个。

垒球比赛率先开打
东京奥组委发表声明说，福岛县政府通

知奥组委，考虑到日本全国的疫情形势，他们

决定在福岛县举行的所有奥运会赛事将不允
许观众入内。奥组委接受了福岛县的决定。此

前，东京奥组委已经宣布在札幌穹顶体育场
举行的奥运会足球比赛将空场举行。福岛县

承办东京奥运会 7场垒球和棒球比赛，日本

垒球队 21日将在福岛县对阵澳大利亚队，揭
开东京奥运会全部赛事的序幕。

东京奥组委同时确认，在宫城县和茨城
县举行的足球比赛，在静冈县举行的场地自

行车比赛，仍将允许观众入场观看。这意味着
东京奥运会允许有现场观众的赛场只剩下三

个。其中茨城县的足球比赛只允许学生入场。
东京奥组委表示，10日已再次与三县“确认

意向”，不会再发生变化。
对于在公共道路上举行的比赛，如在札

幌举办的马拉松和竞走比赛，在静冈县举行
的公路自行车赛和山地自行车赛，东京奥组

委也要求民众不要前往观看。在东京奥运会
750个比赛时段中，无观众时段已达 724个，

有观众时段仅 26个，约占整体的 3.5%。
东京奥组委发言人高谷正哲表示：“未能

回应观众期待，深感遗憾。在门票再次抽签刚
刚结束的时候公布这样的消息，非常抱歉。”

空场进行损失巨大
由于东京奥运会将在首都圈 1都 3县、

北海道以及福岛县空场举办，东京奥运会及

残奥会门票收入将从原本预计的 900亿日元
（约合人民币 53亿元）锐减至数十亿日元。

东京奥组委收支将出现赤字。据报道，
东京奥运会及残奥会闭幕之后，东京奥组委

将和东京都以及中央政府就财政负担进行
磋商。

去年年底，东京奥组委公布的预算为
7210亿日元（约合人民币 424亿元），预想的

900亿日元门票收入占整体的 12%。由于收

入中还包括东京都代替承担的 150 亿日元
（约合人民币 8.9亿元）“收支调整额”，实际

上东京奥组委收支在去年年底就已经处于超
支状态。

疫苗接种正在加速
面对新冠疫情，疫苗是最好的防护。而之

前一直被诟病的日本疫苗接种率，如今伴随

着奥运的临近，也开始加速。
日本疫苗接种工作一开始较为缓慢，最

近几周已经在加速推进，其疫苗接种率有了
大幅提升。英国牛津大学“以数据看世界”网

站的数据显示，日本 6月份每日接种的疫苗

剂量已超过 100万大关。在东京，没有接种疫
苗的年轻人和中年人的新冠感染率在上升。

出于对新冠病毒的担忧，日本的疫苗接种计
划随着情况的改变在不断调整。

然而，完全接种疫苗的比例还不够高。目
前，日本确诊病例已超过 81万例，累计 1.49

万人死亡，但全国只有 15%多一点的人口完

全接种了疫苗。 本报记者 厉苒苒
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    下午 3时，赛场护栏

外的临时休息区里，一群
身着统一浅色队服的球

员，正在激烈地讨论着，
“你刚刚那个球，再传得

低一点，我就拿得到了。”
“卡位的时候注意，不要

动手，容易犯规吃牌。”“中

场拿到球之后，不要急着
传，带一下，控控节奏”……记

者上前询问后得知，这是刚刚
打完一轮比赛的高中组同济二

附中代表队，而不断向队友们
提示比赛细节的，是他们的队

长缪子昕。

瘦瘦的身材，不算高的个
头加上暖暖的笑容，如果不是

身上的 17号球衣和右臂上的
队长袖标，很难相信缪子昕在

球场上是个霸气外露的中场
指挥官。“我 8岁的时候第一

次接触到足球，当时就是想强

身健体，没想过会代表学校站
上赛场。”小缪说学校当时有

场地，他就时不时和几个伙伴
一起去踢一会儿，慢慢就变成

了习惯。“我之前参加过一次

晚报杯，那时候还是初中组，
现在升了组别，感觉竞争更激

烈，踢起来也更带劲了。”缪子
昕骄傲地说，他们刚刚以大比

分赢了球，现在正好利用这段
时间“观察敌情”，为接下去的

比赛做准备，“我们每场比赛

都想拿下，想进总决赛，更想
捧起奖杯！”

之前的比赛里，还发生了
一个小插曲，同济二附中队的

前锋韩隽慜在一次门前包抄
时，为了避免撞击对手门将，选

择高高跃起，像抓单杠一般抓
住球门横梁，可因为用力过猛，

导致球门倾斜，吃了黄牌。下场
后，他被队长缪子昕叫到一边

单独“训话”，“主要是提醒他，
不要做出一些不必要的动作，

避免非战斗性减员，”小缪说，
自己说话的声音不会很大，但

为了引起队友的重视，会重复
几次，几位队友也了解队长的

用意，“想要赢球，就必须做好
每一个细节。”

我在现场

队长的提醒

    初中组下午时段的首场比

赛，由聚之队与清凉一夏队过
招。由于比赛是在小场地内进

行，两队教练组相隔不过几米，
这便形成了“你一言我一语”的

有趣场面：每当清凉一夏队获得
定位球时，场边的智囊团会发出

战术指令；可还没等队员发出

球，对面的教练组已经接收到信
息，指挥队员调整防守站位及策

略；见此情景，攻方只能再度作
出调整，因此在比赛中，有不少

角球、任意球甚至球门球，要等
到裁判读秒的最后一刻才会踢

出。比赛间隙，几位裁判和记者
聊起此事，都忍不住笑言“在晚

报杯赛场上，可能没有战术秘

密，比的就是教练的反应速度和
球员的出脚速度，还有我们裁判

读秒时的语速。”
每次终场哨响，赛场内总

是有人欢喜有人愁，那一刻，刚

才还紧张到恨不能自己上场的
教练员，都会露出柔和的一面：

赢家笑着击掌拥抱，输家也能笑
着互相摸头安慰，说一句“没关

系，我们明年再来！”正如几位教
练所言：“参加晚报杯，比赛输赢

不是最重要的，让孩子感受足球
快乐，在身体和心智上有所成

长，才是更大的收获。”

最后一场比赛落幕时，已
是傍晚时分，国金体育中心外，

依然有不少家长和同学痴心等

候，只为给孩子、给好友送上一
句祝贺或是鼓励。

本报记者 陆玮鑫

■ 进球了，“眼

镜侠”欣喜若狂
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■ 横滨港巨型五环夜
色中发光夺目 图 IC

■ 静冈县伊豆自行车竞赛馆允许观众入场观赛 图 IC

教练的呼喊

■ 兄弟们

一起加油！
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